
Ata da 185ª Reunião dos membros efetivos  

do Conselho Municipal de Saúde de Itatiaiuçu 

Aos 18 (dezoito) dias do mês de agosto de 2021, às dezoito horas, através da 1 

plataforma Google Meet, reuniu-se por convocação ordinária, os membros 2 

efetivos do Conselho Municipal de Saúde. Após verificar se estavam a maioria 3 

dos membros efetivos nomeados, constatou-se a presença dos senhores (as) 4 

Patrícia Cristina dos Santos, Adalto Geraldo Nogueira Vilaça, Elizete Fátima de 5 

Andrade Souza, Mariana Esteves dos Santos, Lourival José de Oliveira, Aparecida 6 

Natividade de Lima e Natália Fernanda de Souza. Constatou-se a ausência dos 7 

Conselheiros (as), Edinelle Vieira da Silva, Enilda Aparecida Faustino Delatorre, , 8 

Robson Luciano Siqueira Sica, Aracele Shirley de Andrade, Raquel Fátima de 9 

Oliveira, Bruna Maria Guimarães, Gleide Emerenciana Pereira de Lima, Glaucia 10 

de Sousa Vilela, Alceu Binsfeld, Jovito Candido Rodrigues, Gilberto Francisco 11 

Teles, Eli Custódio Marques, Adelmo Borges Ferreira, José Tomás Diniz, Ana 12 

Flávia de Oliveira Aquino, Catarina Maria de Oliveira Pereira e Kamila Pedrosa 13 

Queiroz. A Presidente Patrícia Cristina dos Santos fez a abertura da reunião e 14 

passou a leitura da ata anterior, sendo aprovada por todos os membros 15 

presentes. A Presidente passou a palavra a Adalto, Conselheiro e Assessor 16 

técnico da Secretaria de Saúde, que informou que o Relatório Anual de Gestão 17 

2020 (RAG), foi finalizado e encaminhado ao Conselho Municipal via plataforma 18 

DIGISUS e que também foi encaminhado cópia física para todos os Conselheiros 19 

titulares para análise. Adalto passou então a apresentar do RAG e informou que 20 

o respectivo relatório, cuja data prevista para entrega ao Conselho Municipal era 21 

no dia 30 de março, não pode ser finalizado até aquela data por problemas que 22 

foram identificados após a homologação dos dados contábeis e financeiros no 23 

sistema SIOPS. Disse que foi feito inúmeros contatos com a Secretaria de 24 

Fazenda para que fosse sanado o respectivo problema e que até então ainda não 25 

haviam solucionado. Que diante da não solução do problema e o fato do Fundo 26 

Municipal de Saúde estar com o CAGEC (Cadastro Geral de Convenentes) como 27 

irregular, devido ao não envio do RAG ao Conselho Municipal de Saúde, fazendo 28 

com que o recebimento dos recursos estaduais fique bloqueado até a sua 29 

regularização, foi feito contato telefônico com representante do COSEMS MG 30 

(Conselho de Secretarias Municipais de Saúde de Minas Gerais) que recomendou 31 

que o RAG 2020 fosse finalizado e encaminhado ao Conselho Municipal com as 32 

divergências encontradas no SIOPS detalhadas no campo de considerações sobre 33 

a execução orçamentária e financeira do respectivo relatório, sendo acatado a 34 

respectiva recomendação pela secretaria de saúde. Após a apresentação, a 35 

presidente Patrícia perguntou aos presentes se restava alguma dúvida ou 36 

questionamento, não tendo nenhuma manifestação, perguntou se aprovam o 37 

RAG 2020, todos os presentes informaram que aprovam o respectivo relatório. 38 

A presidente Patrícia passou novamente a palavra ao Conselheiro Adalto, que 39 

passou a falar que diante da Recomendação do Conselho Estadual de Saúde onde 40 

enquanto permanecer a vigência da situação de calamidade pública, não orienta 41 

a realização de Conferência de Saúde na forma presencial e que o Conselho 42 

Municipal de Saúde deveria formar uma comissão de forma paritária, usuárias 43 
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(os), trabalhadoras (os), gestoras (es) e prestadoras(es) de serviços de saúde e  44 

elaborar um relatório com as propostas não executadas pela gestão entre os 45 

anos de 2018/2021 e encaminhar o relatório para apreciação e deliberação do 46 

plenário Conselho Municipal de Saúde. Que diante da criação da respectiva 47 

comissão na reunião do CMS no dia 21/07/2021, a respectiva comissão reuniu-48 

se com a Secretaria de Saúde e através de análise minuciosa, elaborou o 49 

Relatório de Análise das Propostas do Plano Municipal de Saúde 2018-2021. 50 

Adalto também disse que as propostas que estão previstas no atual Plano de 51 

Saúde que estão programadas para o ano de 2021, que não há previsão de serem 52 

cumpridas no restante do ano, foram reprogramadas juntamente com as não 53 

executas para o ano de 2022. Que foram encontradas dificuldades para apurar o 54 

que foi executado nos anos anteriores, visto que, a antiga administração não 55 

deixou documentos que comprovasse o cumprimento das metas e que diante 56 

disso, foi feito contato e levantamento junto a profissionais que atuaram nos 57 

anos anteriores. Adalto também informou que foram constatadas algumas 58 

irregularidades quanto ao preenchimento na Plataforma Digisus, onde quando 59 

cadastrado, foi criado uma diretriz para cada objetivo e meta e que o correto é 60 

que sejam elaboradas diretrizes gerais e que os objetivos e metas sejam 61 

cadastrados dentro de cada diretriz correspondente a sua competência. Após a 62 

apresentação do relatório, a presidente Patrícia, perguntou aos presentes se 63 

tinham algum questionamento acerca do relatório. A Conselheira Natália disse 64 

que em análise ao relatório, constatou mesmo que que foram criadas diretrizes 65 

para cada objetivo e meta e perguntou a Adalto qual o jeito correto a ser 66 

cadastrado. Adalto demonstrou através de uma imagem ilustrativa e explicou 67 

como deve ser feito corretamente o cadastro, onde devem ser criadas diretrizes 68 

gerais, dentro das diretrizes devem ser cadastrados os objetivos e dentro dos 69 

objetivos as metas. Patrícia perguntou aos presentes se tinham mais alguma 70 

dúvida, os mesmos disseram que não. Patrícia perguntou aos presentes se 71 

aprovam o relatório, todos concordaram com a aprovação. Não tendo mais nada 72 

a tratar, a Presidente agradeceu a presença de todos e informou que a próxima 73 

reunião será realizada no dia 15 de setembro de 2021, e que caso o município 74 

esteja enquadrado na onda verde do Minas Consciente e que a situação de 75 

Pandemia permita, a próxima reunião poderá ser realizada de modo presencial 76 

em local a ser definido e informado posteriormente aos membros do Conselho. 77 

Itatiaiuçu/MG, 18 de agosto de 2021.                 78 


